

Bonn, 15 de noviembre de 1991

Excelentísimo
Señor Presidente de la República
don Patricio Aylwin Azócar
Palacio de La Moneda
Presente

Muy respetado señor Presidente,
muy estimado don Patricio,

ARCHIVO

REPÚBLICA DE CHILE
PRESIDENCIA
REGISTRO Y ARCHIVO

NR. 91/24596

A: 19 NOV 91

P.A.A.	<input type="checkbox"/>	R.C.A.	<input type="checkbox"/>	F.W.M.	<input type="checkbox"/>
S.B.E.	<input checked="" type="checkbox"/>	M.L.P.	<input type="checkbox"/>	P.V.S.	<input type="checkbox"/>
M.T.O.	<input type="checkbox"/>	EDEC	<input type="checkbox"/>	J.R.A.	<input type="checkbox"/>
M.Z.C.	<input type="checkbox"/>				

Aprovecho la oportunidad de informarle que en el día de ayer estuve con el nuevo Primer Ministro de Suecia, el Sr. Carl Bildt, quién vino en una visita privada a Bonn y dictó una conferencia en la Representación de la Comunidad Europea en Bonn. Conozco a Bildt desde 1977, cuando en cumplimiento del encargo que usted nos hiciera en aquella oportunidad, como presidente del partido, de informar del desarrollo político de Chile a otros partidos y organizaciones, fuí invitado por los universitarios del partido moderado sueco, del cual Bildt es hoy su presidente.

Estuve con él en diversas oportunidades e incluso en sus visitas a Santiago de Chile, con ocasión de la APAINDE, especialmente en aquella en que fue sitiado el Hotel Tupahue antes del plebiscito del año 88.

Carl Bildt está muy interesado por el desarrollo de Chile, tiene gran aprecio por el país y, dada su importancia como Jefe del Gobierno Sueco, es un amigo que sin duda puede ayudarnos. Le mencioné la posibilidad de que visitara nuestro país y manifestó de inmediato su interés de hacerlo con ocasión de su participación en la Cumbre del Medio Ambiente en Rio de Janeiro, el año próximo.

Por medio de la presente le hago llegar esta información porque me parece que puede ser de interés para usted considerar la posibilidad de una invitación de Bildt a Santiago de Chile. Inmediatamente antes o inmediatamente después de su viaje a Brasil. En el día de hoy he informado de este tema a nuestro Embajador en Suecia, Carlos Parra, quién encontró muy importante y supuesto apoyo de inmediato la propuesta de invitarlo a Chile.

Como información adicional sobre la persona de Bildt, le puedo informar que Kohl tiene un especial afecto personal por Bildt, a quién conoce desde hace muchos años, y con quién él tiene una relación directa y permanente. Es una especie de protegido suyo, -Bildt tiene 42 años- a quién ha acompañado en la larga tarea de fortalecer una alternativa a la Social-Democracia en Suecia. Kohl, incluso, lo invitó en más de alguna oportunidad a que lo acompañara en los actos electorales previos a las elecciones comunales de marzo del año pasado en la ex-RDA, en la cual el Canciller Federal recibió el apoyo entusiasta del los alemanes de allí. Bildt tiene la firme decisión de acelerar el ingreso de Suecia a la Comunidad Europea y se proyecta como una figura que jugará un papel muy importante en la política europea. Su planteamiento a la visita de abril a Europa y sus conversaciones con el Canciller Federal Kohl, de que la Comunidad abra sus mercados a los productos chilenos encontrarán en Bildt, sin duda, un apoyo muy importante.

El Primer Ministro Bildt recibirá el lunes próximo al Ministro Enrique Silva Cimma, quién estará de visita oficial en Suecia, probablemente en esa entrevista se planteará el tema de la visita de Bildt a Chile.

Respecto a otros temas, en el día de ayer fui invitado a una reunión de trabajo por el Grupo Parlamentario Alemán-Chileno, el cual es presidido por el Diputado Ernst Waltemathe. Estaban presentes aproximadamente 10 Parlamentarios, entre los cuales la Vice-Presidente del Bundestag, Diputada Renate Schmidt, quién ha sido Vice-Presidente del Grupo Parlamentario del SPD y actualmente es Presidente del SPD en el Estado de Baviera. En esta reunión de trabajo estuvimos viendo los distintos aspectos en la relación bilateral y me plantearon su preocupación por la situación de los presos políticos. Yo aproveché la ocasión para informarles ampliamente de las iniciativas que ha tomado el Gobierno en este sentido, y de las dificultades legales y administrativas que se tiene para resolver este complejo problema. Manifestaron comprensión sobre ésto y valoran la política que ha seguido el Gobierno, y usted en particular. Le doy esta información porque sin duda éste es un tema que preocupa a usted muy especialmente y, en la medida que es posible, cabe de parte nuestra hacer una labor de información a los decisores públicos europeos para que conozcan que es lo que hacemos y que es lo que realmente podemos hacer.

Le reitero nuevamente lo que le expresé en La Moneda: la visita del Canciller Kohl tuvo un enorme impacto en todas las personas, comenzando por el Canciller Federal y siguiendo con todos y cada uno de los miembros de la delegación. Se llevaron una excelente impresión no solamente del Gobierno, sino que también del país. Esto nos permite desarrollar acciones más intensas de beneficio para el país, que espero podamos realizar en el futuro cercano.

Hemos avanzado en establecer las bases institucionales para el desarrollo de las relaciones económicas entre ambos países, especialmente con las inversiones, y en el plano político las relaciones no pueden estar mejor; está pendiente, a mi juicio, la dimensión cultural, que fue enfatizada por el Canciller Federal y que nosotros podemos desarrollar.

Esta es una parte de las relaciones exteriores de Chile, en la cual se están dando pasos interesantes, y ahora podemos contar con la ayuda más fuerte de Alemania. Iniciaré las gestiones del caso para que, con el apoyo del Canciller Federal, podamos tener una relación cultural más intensa, que vaya más allá de los canales actualmente existentes que están básicamente concentrados en el intercambio científico, las becas y el intercambio de alumnos de los colegios alemanes en Chile, que vienen a tener una estadía de algunos meses en Alemania.

Le reitero la satisfacción que he tenido con ocasión de la visita del Canciller Federal a Chile y el optimismo que tengo sobre las nuevas tareas que se puedan desarrollar.

Con un cordial saludo a la señora Leonor y a usted de Martita y mío, lo saluda muy afectuosamente,



Carlos Huneeus
Embajador